
 
 

PROTOKOLL 
 

der Einwohnergemeindeversammlung vom 22. November 2023, 20.00 Uhr, in der Mehr-
zweckhalle. 
 
 
Vorsitz: Felix Wendelspiess, Gemeindeammann 
 
Protokoll: Brigitte Schmid Schüpbach, Gemeindeschreiberin 
 
Stimmregister: Total Stimmberechtigte 769 
 anwesend 77 
 abschliessendes Mehr 154 
 
Traktanden: 1. Genehmigung des Protokolls vom 22. Juni 2023 

2. Erteilung eines Bruttokredits über Fr. 950'000.-- als Investitionsbei-
trag an den Neubau eines Feuerwehrmagazins in Hellikon 

3. Erteilung eines Bruttokredits über Fr. 198'000.-- als Investitionsbei-
trag an die Neuanschaffung eines Tanklöschfahrzeugs für den 
Feuerwehrverband Wabrig 

4. Genehmigung des Budgets 2024 mit einem Steuerfuss von 118% 
5. Genehmigung der Gebührentarife 2024 
6. Einbürgerungsgesuch Lukas, Simon und Linus Do 
7. Verschiedenes und Umfrage 

 
 
Gemeindeammann Felix Wendelspiess begrüsst 77 der insgesamt 769 Stimmberechtig-
ten zur heutigen Versammlung. Nachdem das Quorum von 154 nicht erreicht werden 
kann, unterliegen alle Beschlüsse dem fakultativen Referendum, mit Ausnahme des Ein-
bürgerungsbeschlusses, welcher abschliessend sein wird. 
 
Als Stimmenzähler für die heutige Versammlung amten Yasmine Degen und Brigitte Mö-
sch.  
 
Gegen die allen Stimmberechtigten mit der Einladung zur heutigen Versammlung zu-
gestellte Traktandenliste gibt es keine Einwände und es werden auch keine Bemerkun-
gen oder Änderungswünsche geäussert. 
 

 
1. Protokoll 
 
Das Protokoll der letzten Einwohnergemeindeversammlung vom 22. Juni 2023 wird ein-
stimmig genehmigt. 
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2. Genehmigung eines Bruttokredits über Fr. 950'000.-- als Investitionsbeitrag an den 

Neubau eines Feuerwehrmagazins in Hellikon 
 

GA Felix Wendelspiess weist darauf hin, dass kürzlich im Rahmen einer Informationsver-
anstaltung ausführlich über die Notwendigkeit eines Feuerwehrmagazin-Neubaus in 
Hellikon, eine Verbandsgründung und die Anschaffung eines Tanklöschfahrzeugs infor-
miert wurde. Es werden Pläne und eine Visualisierung des Neubaus vorgestellt. Die Fi-
nanzierung des neuen Feuerwehrmagazins hat gemäss den geltenden Satzungen zu je 
einem Drittel durch die beteiligten Gemeinden zu erfolgen. Nach Abzug der zu erwar-
tenden Subventionen der AGV werden die Gemeindeanteile je Fr. 750'000.-- betragen. 
 
Aus der Versammlung gehen keine Wortmeldungen ein. 
 
In der folgenden Abstimmung wird der Bruttokredit von Fr. 950'000.-- mit 77 Ja-Stimmen 
genehmigt. 
 
 
3. Genehmigung eines Bruttokredits über Fr. 198'000.-- als Investitionsbeitrag an die 

Neuanschaffung eines Tanklöschfahrzeugs für den Feuerwehrverband Wabrig 

 
GA Felix Wendelspiess ruft die im Frühling durchgeführte Informationsveranstaltung in 
Erinnerung. Es wird ein Bild des neuen Tanklöschfahrzeugs präsentiert. Angeschafft wird 
ein Fahrzeug der Marke Volvo bei der Firma Brändle. 
 
Felix Wendelspiess weist darauf hin, dass die Aufteilung der Anschaffungskosten für das 
neue TLF im Verhältnis der Einwohnerzahlen der drei Gemeinden erfolgen wird. 
 
In der folgenden Abstimmung wird der beantragte Bruttokredit über Fr. 198'000.-- mit 75 
Ja-Stimmen genehmigt. 
 
 
4. Genehmigung des Budgets 2024 mit einem Steuerfuss von 118 % 
 
Gemeinderat Hans-Peter Degen macht Ausführungen zum Budget für das nächste 
Jahr. Bei einem unveränderten Steuerfuss von 118 % wird mit einem Aufwandüberschuss 
von rund Fr. 111'262.-- gerechnet. Der Eigenwirtschaftsbetrieb Wasserversorgung ver-
zeichnet einen budgetierten Ertragsüberschuss von rund Fr. 45'767.-- und der Eigenwirt-
schaftsbetrieb Abwasserbeseitigung einen Ertragsüberschuss von Fr. 23'296.--. 
 
Hans-Peter Degen erläutert einige der Aufwandpositionen und einige Ertragspositionen.  
 
Die Gemeinde Wegenstetten wird einen Finanzausgleich erhalten in der Höhe von Fr. 
276'000.--. 
 
Die Versammlung genehmigt das Budget 2023 mit einem Steuerfuss von 118% mit gros-
sem Mehr. 
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5. Gebührentarife 2024 

 
Gemeindeammann Felix Wendelspiess weist auf die im Gebührenreglement im Ver-
gleich zum Vorjahr vorgenommene Anpassung hin. Es handelt sich um die Position des 
Maximal-Stundenansatzes für die externe Bauverwaltung, welcher neu Fr. 165.-- statt 
wie bisher Fr. 160.-- beträgt. 
 
Die übrigen Positionen des Gebührenreglements entsprechen unverändert den Ansät-
zen des Vorjahres.  
 
Es gehen keine Fragen ein und die Genehmigung der Gebührentarife 2024 erfolgt mit 
grossem Mehr. 
 
 
6. Einbürgerungsgesuch Lukas, Linus und Simon Do 
 
VA Eliane Ryf Schmid erzählt einige Einzelheiten zum Einbürgerungswilligen Lukas Do und 
seinen beiden Söhnen Linus und Simon. Sie stellt fest, dass die Voraussetzungen für eine 
Einbürgerung vollumfänglich erfüllt sind. 
 
In der folgenden Abstimmung wird Herrn Lukas Do und seinen beiden Söhnen Linus und 
Simon Do die Zusicherung für das Wegenstetter Bürgerrecht mit grossem Mehr erteilt. 
 
 
7. Verschiedenes und Umfrage 
 
Felix Wendelspiess ruft zu Wortmeldungen auf. 
 
Peter Müller möchte wissen, wie gross der Geschenk-Batzen des Regierungsrats für das 
Dorffest war. 
 
Felix Wendelspiess erteilt die Auskunft, dass es sich um einen Betrag von Fr. 1'500.-- han-
delt, welcher für den in naher Zukunft neu zu gestaltenden Spielplatz zwischen den 
Schulhäusern verwendet werden soll. 
 
Eugen Schlienger macht beliebt, die Garderoben in der Mehrzweckhalle zu erweitern 
und zu erneuern. Bei grösseren Anlässen bietet diese zu wenig Platz. 
 
Felix Wendelspiess gesteht ein, dass der Platz knappe bemessen ist. Insbesondere wenn 
im Vorraum eine Bar eingerichtet wird. Er sichert zu, dass nach einer Lösung gesucht 
wird. 
 
Christoph Hugenschmidt möchte wissen, wie es mit dem alten Feuerwehrmagazin wei-
tergeht. 
 
Dazu führt der Vorsitzende aus, dass sich der Gemeinderat dazu entschlossen hat, die 
Überbauung mit einer Wohnbaugenossenschaft zu regeln, entgegen der ursprüngli-
chen Absicht zur Gründung einer Aktiengesellschaft. Es liegt dem Gemeinderat das An-
gebot einer bestehenden Wohnbaugenossenschaft vor. Zurzeit ist man mit der Erarbei-
tung eines Baurechtsvertrags beschäftigt. In naher Zukunft wird eine Infoveranstaltung 
stattfinden. 
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Christine Rebmann findet es schade, dass die Jungbürgerfeier abgesagt worden ist. Sie 
regt an, die Durchführung auch bei einer kleinen Teilnehmerzahl zu realisieren. 
 
Felix Wendelspiess gibt zur Antwort, dass man jedes Jahr neu diskutiert und abwägt, bei 
welcher Mindest-Teilnehmerzahl die Jungbürgerfeier durchgeführt werden soll. Eine 
Möglichkeit wäre auch das Zusammenfassen mehrerer Jahrgänge. 
 
Martin Reimann erkundigt sich, ob sich das Dorffest finanziell gelohnt hat. 
 
Felix Wendelspiess kann dazu keine Auskunft erteilen. Das OK wird aber zweifellos dem-
nächst informieren. 
 
Der Vorsitzende würdigt die Verdienste von Hans-Peter Degen, welcher dem Gemein-
derat 14 Jahre lang angehört hat, und von Vroni Huber, welche während 13 Jahren 
Mitglied der Finanzkommission war. 
 
Nachdem sich niemand mehr zu Wort meldet, weist Felix Wendelspiess auf den Neu-
jahrsapéro vom 7. Januar 2024 hin und lädt im Anschluss an die heutige Versammlung 
zu einem Umtrunk ein. 
 
Die Versammlung wird um 20.45 Uhr geschlossen. 
 

GEMEINDERAT WEGENSTETTEN 
sig. Felix Wendelspiess sig. Brigitte Schmid Schüpbach, 
Gemeindeammann Gemeindeschreiberin 

 


